

**PERAN GURU KELAS SEBAGAI FASILITATOR
DALAM MENINGKATKAN KARAKTER RASA
INGIN TAHU PESERTA DIDIK PADA PROSES
PEMBELAJARAN IPAS KELAS IV DI MIN 1
DEMAK TAHUN AJARAN 2023**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
(PGMI)**

Oleh :

**AFNAN NUR HANIFAH
NIM 1910310056**

**INSITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRSAH
IBTIDAIYAH
TAHUN AJARAN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
Jalan Conge Ngembalejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademk@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : AFNAN NUR HANIFAH
NIM : 1910310056
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Peran Guru Kelas Sebagai Fasilitator Dalam Meningkatkan Karakter Rasa Ingin Tahu Peserta Didik Pada Proses Pembelajaran IPAS Kelas IV Di MIN 1 Demak Tahun Ajaran 2023

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 07 Februari 2023 sampai dengan 23 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 23 Mei 2023



Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I.
NIP. 198907201037042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudari :

Nama : Afnan Nur Hanifah
NIM : 1910310056
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/PGMI
Judul : “Peran Guru Kelas Sebagai Fasilitator Dalam Meningkatkan Karakter Rasa Ingin Tahu Peserta Didik Pada Proses Pembelajaran IPAS Kelas IV Di MIN 1 Demak”

Telah diujikan pada **04 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Taufikin, M.Si.</u> NIP. 198403292015031003 Ketua/Penguji I	12. 7. 2023	
<u>Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I.</u> NIP. 198907201037042016 Penguji II	12. 7. 2023	
<u>Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd.</u> NID. 199302162019032022 Sekretaris Sidang	12. 7. 2023	
<u>Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I.</u> NIP. 198907201037042016 Dosen Pembimbing	12. 7. 2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	12. 7. 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Afnan Nur Hanifah** NIM 1910310056, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 23 Mei 2023

Yang Menyatakan,



Afnan Nur Hanifah

NIM. 1910310056

MOTTO

إِنَّ تَعْلِيمَ الْقِرَاءَةِ وَالْكِتَابَةِ مُجْلٌ بَعْضَ الشَّيْءِ، فَعَلَى الْمَعْلَمِ أَنْ يُخَوِّفَ هَذَا الْمَلَلَّ
بِاصْطِنَاعِهِ طُرُقًا مُشَوِّقَةً

Artinya : “Pengajaran membaca dan menulis kadang begitu membosankan bagi sebagian orang, maka sepatutnya bagi seorang guru untuk meringankan kebosanan tersebut dengan membuat metode-metode pembelajaran yang menyenangkan.”¹

قَالَ ابْنُ عَبَّاسٍ: كُونُوا رَبَّانِيَيْنَ حُلَمَاءُ فُقَهَاءُ . وَيُقَالُ الرَّبَّانِيُّ الَّذِي يُرَبِّي النَّاسَ بِصَعَارِ
الْعِلْمِ قَبْلَ كِبَارِهِ. (رواه البخاري)

Artinya : Ibnu Abbas berkata, “Jadilah Pendidik yang penyantun, ahli fiqih, dan ulama. Disebut pendidik apabila seseorang mendidik manusia dengan memberikan ilmu sedikit-sedikit yang lama-lama menjadi banyak.” (HR. Bukhari).²

¹ 20 Kata Mutiara Indah Bahasa Arab Tentang Guru dan Artinya, Ilmu Pendidikan.id, 24 Mei, 2023.

<https://www.ilmuakademika.id/2018/11/kata-bijak-arab-guru.html?m=1>

² Budi Heriyanto, Agus Sarifuddin, dkk. *Metode Rasulullah Dalam Mendidik Anak : Studi Hadits Samillah Wakul Biyaminik Wa Mimma Yalik (Ucapkan Bismillah Dan Makan Menggunakan Tangan Kanan Dan Memakan Makanan Yang Ada Disekitar)*, Edukasi Islami : Jurnal Pendidikan Islam, 11.3 (2022), 820. <https://jurnal.staialhidayahbogor.ac.id>

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'Alamin, Dengan mengucapkan syukur kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat dan ridho-Nya yang telah menuntun hamba-Nya sehingga tugas akhir skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Karya ini penulis persembahkan untuk:

1. Allah SWT, karena atas izin dan karunia-Nyalah karya ini dapat dibuat dan diselesaikan dengan baik.
2. Orang Tua Tercinta, Bapak Mustari (Alm) dan Ibu Ernawati yang tanpa lelah dengan penuh kasih sayang memanjatkan doa yang luar biasa untuk anaknya serta memberikan dukungan baik moril maupun materil. Terimakasih atas pengorbananan dan kerja keras dalam mendidik saya.
3. Teruntuk adik saya Manayir Syawaludin yang telah menjadi semangat saya untuk menyelesaikan skripsi ini.
4. Kepada Segenap keluarga yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu, baik moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini.
5. Kepada dosen pembimbing yaitu Bapak Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I., telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan fikiran untuk memberikan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Kepada Bapak Muzahim, S. Pd.I., selaku Plt. Kepala Sekolah dan guru-guru serta staf karyawan MIN 1 Demak yang telah memberikan izin penelitian dan memberikan informasi yang dibutuhkan oleh penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
7. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali dengan berbagai ilmu pengetahuan, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
8. Semua teman-teman PGMI B 2019 yang senasib seperjuangan, terimakasih atas kerjasamanya selama ini.
9. Seluruh teman-temanku yang telah membantu, membimbing dan mendukung penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Alhamdulillah terimakasih sebesar-besarnya untuk kalian semua, saya persembahkan skripsi ini untuk kalian. Semoga karya ini dapat bermanfaat dan berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan mendatang.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/i</i>	ا	Tandatanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	...	A/a
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...	I/i
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...	U/u
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع	<i>'A/'a</i>	ء	<i>A/'a'</i>	با	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع	<i>A/'a'</i>	ء	<i>A/a</i>	بي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/z</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أب	<i>Abb</i>	فَلَکِّي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رب	<i>Rab</i>	عَالَمِي	<i>'ālamīy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Lengkap	
قَرَأَ	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعِ	<i>al-furū'</i>	القَمَرِ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara'a</i>	القَضَاءِ	<i>al-qaḍā'</i>	الشَّمْسِ	<i>al-syams</i>	شَيْئِ	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūṭah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ		<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ		<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>Sā'ah</i>

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillahirabbil'Alamin, Segala puji bagi Allah Yang Maha Pengasih dan Penyayang, bahwa atas taufiq dan hidayah-Nya maka penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang berjudul “Peran Guru Kelas Sebagai Fasilitator Dalam Meningkatkan Karakter Rasa Ingin Tahu Peserta Didik Pada Proses Pembelajaran IPAS Kelas VI di MIN 1 Demak”.

Sholawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad saw, dengan harapan semoga selalu mendapatkan pencerahan Ilahi dan mendapatkan syafaat di akhirat kelak. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana strata 1 (satu) Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Pada penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapat bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, yang telah memberikan izin penyusunan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penulisan skripsi ini.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
4. Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd., selaku Dosen pembimbing Akademik.
5. Dr. H. Husni Mubarak, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan fikiran untuk memberikan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. H. Nur Said, S.Ag., M.A, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

7. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali dengan berbagai ilmu pengetahuan, sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini
8. Muzahim, S. Pd.I., selaku Plt. Kepala Sekolah dan guru-guru serta staf karyawan MIN 1 Demak yang telah memberikan izin penelitian dan memberikan informasi yang dibutuhkan oleh penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
9. Orang Tua Tercinta, Bapak Mustari (Alm) dan Ibu Ernawati yang tanpa lelah dengan penuh kasih sayang memanjatkan doa yang luar biasa untuk anaknya serta memberikan dukungan baik moril maupun materil. Terimakasih atas pengorbananan dan kerja keras dalam mendidik saya. Dan teruntuk adik saya Manayir Syawaludin, Saya pesembahkan karya kecil ini untuk kalian.
10. Segenap keluarga yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu, baik moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini.
11. Semua teman-teman PGMI B 2019 yang senasib seperjuangan, terimakasih atas kerjasamanya selama ini.
12. Seluruh Teman-temanku dan orang-orang yang telah membantu, memberikan semangat dan mendukungku dalam menyelesaikan skripsi ini.

Terimakasih yang sebesar-besarnya untuk kalian semua, saya persembahkan skripsi ini untuk kalian. Skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, Semoga karya ini dapat bermanfaat dan berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan datang. Semoga Allah Swt selalu memberikan rahmat, taufiq, dan hidayah serta ridho-Nya kepada kita semua, Aamiin.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 23 Mei 2023

Penulis,



Afnan Nur Hanifah

NIM. 1910310056